FRE NTES POLÍTICOS

- Problema resuelto. Los acercamientos del gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca
 con su homólogo en Texas llevaron a una tajante determinación: Texas detendrá las inspecciones más rigurosas de los camiones que llegan de México, informó
 el gobernador Greg Abbott. Una medida que se espera alivie los costosos y largos retrasos producidos, que
 se acrecentaron durante la última semana. Por el lado
 mexicano se tiene el compromiso de aumentar los esfuerzos de seguridad contra la inmigración ilegal y el
 contrabando de drogas, informaron ambos mandatarios. Reactivación económica pospandemia y en correlación bilateral. Ni mandado a hacer. Queda aprovechar
 el escenario.
 - Por el quorum. Pocas veces una sesión del Congreso había sido tan importante como para que ninguno de los legisladores quisiera faltar; sus bancadas los sancionarían si lo hacen, justo el día en que se discutirá la reforma eléctrica propuesta por el presidente López Obrador. Los de oposición hasta amagaron con pernoctar para evitar que les cerraran los accesos al Senado. El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que las cámaras del Congreso de la Unión podrían entrar en una parálisis legislativa, si persiste la polarización, por lo que subrayó que se debe insistir en acuerdos y consensos con los opositores, pero salvando temas fundamentales como la rectoría del Estado en el sector. Hoy, el jaloneo a todo lo que da. Arrancan.
- Musa incansable. Murió ayer la activista y pionera de la defensa de los derechos humanos en México, Rosario Ibarra de Piedra. La defensora de la paz y la democracia nació el 24 de febrero en Saltillo, Coahuila, en 1927. Tenía 95 años. Fue fundadora de una de las primeras organizaciones de madres, padres y familiares de personas desaparecidas, luego de sufrir en carne propia la desaparición forzada de su hijo Jesús Piedra Ibarra, acusado de ser presunto integrante del grupo guerrillero Liga 23 de Septiembre, en 1974. Tenía 19 años y fue detenido por policías, de manera ilegal, en Monterrey. Se fue una de las mujeres más fuertes e icónicas que dejó la guerra sucia. Sinónimo de lucha. Otro nombre que será inmortal.

- Respuestas. Gobierno Abierto es un nuevo mecanismo para solucionar problemas comunes que no han sido resueltos en la política pública tradicional y surge para recobrar la confianza de la sociedad en sus instituciones, aseguró el comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, Adrián Alcalá. "Es un modelo que se basa en cuatro pilares fundamentales: transparencia, rendición de cuentas, innovación y participación ciudadana", expuso. Explicó que en este modelo de gobernanza, la transparencia es proactiva, es decir, se trata de una transparencia que conlleva obligaciones adicionales. Si los mexicanos tuviésemos más arraigada la pasión por preguntar, otra cosa sería. Las respuestas ahí están.
- Razones. Martí Batres, secretario de Gobierno de la Ciudad de México, cumple con su papel de promotor de la Cuarta Transformación. Mediante sus redes sociales, compartió su postura y argumentos para que hoy el Senado apruebe la reforma eléctrica. "La nacionalización del litio y de la renta petrolera le permitió a Bolivia tener el mayor porcentaje de crecimiento económico y la disminución más significativa de la brecha de desigualdad en América Latina entre 2005 y 2015", escribió. Sin embargo, mensajes en redes sociales, sobre todo provenientes del bloque opositor, se preguntan si no es malo compararse con los países latinoamericanos, y sería mejor hacerlo con naciones como Alemania o Suecia. Ni lo sueñen.